

Viernes 04 de Febrero del 2011

El Financiero Bernanke advierte riesgo de crisis fiscal en EU Viridiana Mendoza Escamilla / agencias Los problemas de déficit en Estados Unidos requieren una solución pronta ante el riesgo de que se desate una crisis fiscal en la economía más grande del mundo. En un discurso ante el Club Nacional de Prensa en Estados Unidos, el presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, advirtió que el déficit ha superado 9 por ciento del PIB en los últimos dos años. "La extraordinaria ampliación del déficit refleja la debilidad de la economía, aun con las acciones que la administración (Obama) y el Congreso tomaron para aliviar la recesión. P.C. déficit, crisis fiscal, Estados Unidos Banxico publicará hoy por primera vez sus minutas Clara Zepeda Hurtado Pese a lo "conservadora" que podría resultar la primera minuta del Banco de México (Banxico), los mercados financieros esperan conocer más detalles sobre su perspectiva de las presiones inflacionarias en las materias primas. El banco central publicará hoy la primera minuta de su junta de gobierno relativa al anuncio de política monetaria del 21 de enero. P.C. Banco de México, política monetaria Precios de alimentos, en nivel máximo Eduardo Jardón / Zenyazen Flores / agencias Los precios mundiales de los alimentos alcanzaron en enero un nivel máximo, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). El índice de precios del organismo se ubicó en 230.7 puntos, el más elevado en más de dos décadas, desde que se inició el cálculo de este indicador. Su crecimiento anual en el primer mes del año fue de 28.3 por ciento, lo que representó su mayor alza desde la crisis alimentaria de agosto de 2008. P.C. precios, alimentos, FAO Lento inicio del sector manufacturero Arturo Robles Directivos del sector manufacturero mostraron incertidumbre al arranque del año y redujeron sus expectativas de un fortalecimiento constante para el sector en el corto plazo. El Indicador de Pedidos Manufactureros (IMP) se ubicó en 51.5 puntos en enero, nivel superior en un punto porcentual con respecto a igual mes de 2010, pero que identifica un debilitamiento de la demanda desde el cuarto trimestre del año previo. Su comportamiento, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se derivó de la combinación de crecimientos en cuatro de sus indicadores parciales y de una disminución del componente restante. P.C. sector manufacturero Comercio informal rompe las cadenas productivas Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 3 de febrero.- El comercio informal provoca la desarticulación de cadenas productivas, al grado de que hoy en algunos sectores el número de establecimientos formales es menor a los informales. Tal es el caso de la industria de ropa y calzado, cuyo valor económico total es de 22 mil 433 millones de pesos, de los cuales la mitad se comercializa por medio de canales informales. Pero su impacto negativo es mayor, considerando que mientras el comercio formal cuenta con ocho mil 973 unidades económicas establecidas que emplean 28 mil 702 trabajadores, el sector informal tiene 29 mil 470 unidades económicas y registra 79 mil 611 personas ocupadas, de acuerdo con un estudio de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Guadalajara P.C. comercio informal, economía informal Reforma Abre dólar a 12.10 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 febrero 2011).- Pese a la falta de dirección de las plazas accionarias de Estados Unidos y la baja en la Bolsa Mexicana de Valores, en el mercado de cambios de menudeo, el peso mexicano toma mayor fuerza. Al momento, en las ventanillas de Banamex, el dólar de EU se ofrece en 5 centavos abajo de su nivel previo, al cotizar en 12.10 pesos, en combinación con un precio de compra de 11.70 pesos. Las sucursales de BBVA Bancomer no son la excepción, pues la moneda americana cede 16 centavos ante el peso mexicano: el dólar se recibe en 11.75 pesos y se vende en 12.03 pesos. P.C. dólar, tipo de cambio Mejora confianza de consumidor en México Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 febrero 2011).- Durante enero de 2011, el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) subió 92.3 puntos, un aumento de 12.4 por ciento anual, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El resultado fue mayor al 91.5 esperado por el mercado. Asimismo, las cifras ajustadas por estacionalidad confirman el comportamiento ascendente del indicador, con un avance de 1.14 por ciento en el primer mes del año. En tanto, los cinco componentes parciales que integran el ICC lograron variaciones positivas, si se toman los números de la serie original. P.C. índice de confianza del consumidor Pierde BMV 0.37% Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 febrero 2011).- Los mercados accionarios de Estados Unidos presentan variaciones mixtas, con sesgo en contra, en medio de información débil materia de empleo. En tanto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocede 0.37 por ciento. De esta manera, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se coloca en 37 mil 601.25 puntos, en un mercado que maneja 5.4 millones de acciones, por un importe de 149.3 millones de pesos. Al momento, se reportan 23 emisoras a la baja, 14 al alza y seis sin cambio, según el sitio de la BMV. P.C. BMV, sistema financiero Cae crudo en NY y en Londres Ciudad de México (4 febrero 2011).- Los precios del crudo en Estados Unidos y Londres registran pérdidas, en una volátil sesión, luego que datos estadounidenses mostraron un alza del empleo por debajo de lo previsto. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para marzo caía 47 centavos, o 0.52 por ciento, a 90.07 dólares el barril. Asimismo los futuros del crudo Brent en Londres, para entrega en marzo bajaban 1.01 dólares, a 101.75 dólares el barril. P.C. crudo, petróleo, precios Conocen fallas en agro y no actúan Verónica Martínez Ciudad de México (4 febrero 2011).- Aunque en el sector agropecuario nacional se tienen detectadas las deficiencias por los análisis que han hecho organismos internacionales, instituciones académicas, consultores privados, empresarios y hasta por el mismo Gobierno federal, no hay cambios para mejorar, coinciden miembros del sector. "Este sector está sobrediagnosticado, existen muchos estudios y análisis al respecto; los señalamientos están hechos en en las conclusiones, hace falta actuar; ya es sabido que el problema no es de presupuesto, de recursos y que hay que dividir las políticas públicas de lo asistencial a lo productivo", afirmó Octavio Jurado, secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario. Tan sólo en el último año se detectaron 4 grandes análisis al sector elaborados por la FAO, Cepal, el Colegio de Postgraduados, el CIDE y la Secretaría de Agricultura P.C. sector agropecuario El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84410.html> El peso resta impacto de insumos caros Ricardo Jiménez | El Universal La revaluación del peso permitirá que México enfrente satisfactoriamente el incremento en los costos de productos agrícolas importados que en los últimos días se han disparado al alza, coincidieron analistas del medio financiero. En el mercado de futuros de Chicago los productos agropecuarios mantienen una tendencia ascendente,

sobre todo en lo referente a algunos granos básicos, que promedian un alza de 7.0% en este año. P.C. peso, productos agrícolas, alimentos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84421.html>Bolsas en calma tras datos de FedRicardo Jiménez | El UniversalLos mercados financieros mundiales presentaron escasa reacción ante las declaraciones hechas por el presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, en relación a que pese a las señales recientes de un mejor desempeño de la economía estadounidense aún necesita la ayuda de la Fed. En ese contexto, la bolsa accionaria del Dow Jones experimentó un ligero avance de 0.17%, esto es un aumento de 20.29 unidades para establecerse en los 12 mil 062.26 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto mostró el mismo comportamiento al registrar un aumento de 0.16%, equivalente a un aumento de 4.32 enteros para ubicarse en los 2 mil 753.88 unidades. P.C. sistema financiero, Fed <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84425.html>Sectur anuncia aumento de inversión francesa en MéxicoEduardo Camacho | El UniversalDurante el "Año de México en Francia (2011)", el objetivo será incrementar 20% las exportaciones de nuestro país a Francia y aumentar de 22 a 44 proyectos en la cartera de inversiones, anunció Gloria Guevara Manzo, secretaria de Turismo. "La importancia de ese país para nuestra economía radica en que es el quinto inversionista más grande de la Unión Europea en México: mil 152 empresas establecidas aquí tienen participación francesa y 400 generan 75 mil empleos a nuestro país", dijo la titular de Sectur. P.C. turismo, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84434.html>UE podrá vender transgénicosBRUSELAS—; Los estados miembros de la Unión Europea podrían prohibir los cultivos modificados genéticamente a fin de mantener el orden público ante la oposición de algunos sectores a estos productos, dijo el Ejecutivo del bloque en el borrador de un documento. Las vedas también podrían justificarse por asuntos de moral pública, como las preocupaciones religiosas o filosóficas por la tecnología transgénica, según una lista UE. (Reuters) P.C. transgénicos, Unión Europea El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/04/dolar-opera-alza-vs-euro>Dólar opera a la alza vs euroEl dólar subía este viernes frente al euro, después de que un dato mostrara que la tasa de desempleo en Estados Unidos cayó a su menor nivel en casi dos años, generando optimismo sobre el panorama económico del país. Esto ayudó a que el dólar ampliara sus ganancias del día anterior, cuando el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, moderó sus expectativas para un incremento en las tasas de interés en el mediano plazo. La moneda europea bajó hasta 1.3546 dólares en la plataforma electrónica EBS y luego caía 0.6% a 1.3556 dólares, perforando el nivel de respaldo de 1.3570 dólares. Según los operadores, el repunte del euro durante enero podría estar perdiendo fuerza, y un cierre bajo este nivel abriría la puerta a nuevas pérdidas. P.C. dólar, euro, divisas, tipo de cambio <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/04/mejora-confianza-consumidores-mexicanos>Mejora la confianza de consumidores mexicanosEl índice de confianza del consumidor de México subió a 92.3 puntos en enero desde 91.2 puntos en diciembre, dijo el viernes el instituto de estadísticas, por arriba de lo esperado por el mercado. Un sondeo de Reuters entre 12 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis había arrojado un pronóstico de 91.2 puntos, estable respecto a diciembre, ante expectativas benignas para la inflación y el empleo. En cifras ajustadas por estacionalidad, la confianza de los consumidores mexicanos se ubicó en 91.4 puntos en enero P.C. índice de confianza del consumidor <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/03/precios-commodities-irracionales>Precios en commodities, irracionalesCuánta catástrofe para operar en los mercados de commodities, volcanes, nevadas, huracanes, frío extremo, sequía, exceso de lluvia y manifestaciones diversas que la madre naturaleza nos hace ver y sentir. Lógicamente esto tiene impacto en el precio de los alimentos; sin embargo, ni la potencia de la madre naturaleza es capaz de hacer el tema de precio en commodities tan irracional como lo hacemos nosotros mismos. En la actualidad, los precios no contienen efectos ambientales como su componente principal, los precios tienen en sí mismos capturado y preciado el miedo, la avaricia, la gula y el exceso de los especuladores. Seguirá la mata dando, tenemos más miedo que evaluar y sin mesura diremos que en rumbo a las intenciones de siembra que publicará hacia fin de mes el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés), estaremos constantemente subiendo más de lo que bajaremos en maíz, trigo, soya, aceites vegetales harinas proteicas y demás. P.C. commodities, precios, alimentos, cambio climático <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/02/04/alzas-inquietan-banco-mexico>Alzas inquietan al Banco de México La junta de gobierno del banco central de México ve que la inflación local continuará desacelerándose en el 2011 y 2012, pero seguirá atenta al comportamiento de los precios de las materias primas y su impacto en la economía, según las minutas de su más reciente reunión. Los precios de los granos alcanzaron un máximo en enero según la Organización para la Alimentación y la Agricultura de la ONU (FAO, por su sigla en inglés) y los pronósticos señalan que no bajarán. P.C. Banco de México, inflación, precios, productos agrícolas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/04/mexico-embarca-propuesta-impulsar-ronda-doha>México embarca propuesta para impulsar Ronda de Doha Mientras las potencias comerciales se embarcan en una nueva ofensiva para impulsar la Ronda de Doha, México presentó una amplia propuesta para intentar romper el prolongado estancamiento de las negociaciones. Los ministros de Comercio se comprometieron la semana pasada a alcanzar un principio de acuerdo para julio y a instruir a sus negociadores en Ginebra a hacer las concesiones necesarias. La propuesta de México enfrenta la que hasta ahora es la principal diferencia en las negociaciones: el llamado de los países ricos a un acuerdo de mayor alcance, frente a la demanda de las economías pobres de llegar a un pacto que promueva el desarrollo. P.C. Ronda de Doha, países emergentes, países ricos, desarrollo <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/04/economia-espana-muestra-mejoria-2010>Economía de España muestra mejoría en 2010La economía española se comportó mejor de lo previsto y el Producto Interior Bruto (PIB) cayó un 0.1% en el 2010, por debajo de lo esperado por el gobierno español, mientras en el cuarto trimestre del pasado año creció un 0.2%, según publicó el Banco de España este viernes. "Mejora las expectativas que habíamos hecho unos y otros (Gobierno y Banco de España, nldr)", dijo este viernes el vicepresidente del ejecutivo, Alfredo Pérez Rubalcaba, en la rueda de prensa tras el habitual consejo de ministros.El gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero había previsto un descenso del PIB del 0.3% en 2010. "A lo largo de 2010, la economía española

inició una senda de suave recuperación", afirmó el Banco de España en su boletín mensual, aunque explica el retroceso en el año por "el efecto del significativo retroceso del producto (interior bruto) en 2009 (3.7%)". P.C. economía española, crecimiento económico, recuperación económica, PIB La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/04/pierde-bmv-0-31-tras-datos-mixtos-de-empleos-en-eu/> Pierde BMV 0.31% tras datos mixtos de empleos en EUMéxico, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extiende el ajuste que inició ayer, al abrir con una baja de 0.31 por ciento, tras el reporte mixto de empleo en Estados Unidos, pues la tasa de desempleo disminuyó y la nómina no agrícola fue negativa. Esta mañana, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) del mercado local retrocede 116.71 puntos respecto al cierre previo, para ubicarse en 37 mil 622.37 unidades. En Wall Street, el Dow Jones retrocede 0.06 por ciento y el Nasdaq retrocede sólo 0.02 por ciento, en tanto que las bolsas europeas suben de forma generalizada y en Asia se encuentran mixtos y con poca operación por las festividades del Año Nuevo Lunar que se mantendrán el fin de semana. P.C. BMV, IPC, sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/04/baja-a-9-0-por-ciento-desempleo-en-eu/> Baja a 9.0 por ciento desempleo en EUWashington. La tasa de desempleo cayó 0.4 puntos porcentuales en enero pasado para ubicarse en 9.0 por ciento, el segundo mes consecutivo a la baja, luego que la economía agregó 36 mil empleos, reportó hoy el Departamento del Trabajo. El universo total de desocupados se colocó por primera vez en los últimos 13 meses por debajo de los 14 millones, si bien los nuevos números reflejaron el débil estado del mercado laboral. Mientras, la mayoría de los señores experimentaron ganancias significativas el mes pasado, sin embargo, el de la construcción reportó la pérdida de 32 mil posiciones. P.C. desempleo, Estados Unidos <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/04/abre-dolar-en-bancos-capitalinos-hasta-en-12-10-pesos/> Abre dólar en bancos capitalinos hasta en 12.10 pesosMéxico, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de este viernes en bancos capitalinos, el dólar estadounidense se vende hasta en 12.10 pesos, ocho centavos menos respecto al cierre de ayer, mientras que el precio más bajo a la compra es de 11.70 pesos. De igual manera, el euro pierde 18 centavos frente a la moneda mexicana en comparación con el término de la sesión anterior, para alcanzar una cotización máxima a la venta de 16.40 pesos, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.150 pesos P.C. dólar, tipo de cambio <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/04/precio-del-crudo-brent-se-mantiene-cerca-de-su-record-de-2008-se-cotiza-a-102-07-dolares/> Precio del Brent se mantiene cerca de su récord de 2008; se cotiza a 102.07 dólaresSingapur/Viena. El petróleo del tipo Brent del mar del Norte para entrega en marzo se cotizaba en la mañana de hoy en el mercado asiático a 102.07 dólares el barril (159 litros), 31 centavos más que en la noche del jueves y muy cerca del nivel récord registrado el 26 de septiembre de 2008. El precio del crudo estadounidense del tipo West Texas Intermediate (WTI) subió 39 centavos, para ubicarse en 90,63 dólares. A su vez, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) informó en Viena que la cesta de crudo formada por sus países miembros se pagó el jueves a 97.71 dólares el barril, 0.05 dólares más que el día anterior. P.C. Brent, precios, crudo, petróleo The New York Times http://www.nytimes.com/2011/02/05/business/economy/05jobs.html?_r=1&ref=business Weather a Factor in Slow U.S. Job GrowthBy MOTOKO RICHThe United States labor market slowed to a crawl in January, adding just 36,000 jobs last month, far below consensus market forecasts. With 13.9 million people still out of work, the unemployment rate actually fell to 9 percent, from 9.4 percent, in part because of a readjustment of population figures and also because fewer people looked for jobs during the month. The disappointing jobs number, restrained by snowstorms and government layoffs, was far below what economists generally say is needed to merely keep pace with normal population growth. Although some economists said they would largely disregard January's data because of the effects of bad weather, others said that underlying job growth was still not robust. "You can blame weather for the number being as low as it is," said Steve Blitz, a senior economist for ITG Investment Research. "But even if you abstracted out the weather, you're still not getting the dynamic job growth that is going to cut the unemployment rate significantly." Private companies added 50,000 jobs in January, while federal, state and local governments shed 14,000 jobs. P.C. empleo <http://www.nytimes.com/2011/02/04/business/economy/04norris.html?ref=economy> From 1983, Hope for Jobs in 2011By FLOYD NORRISThe unemployment rate declined four-tenths of a percentage point in one month. There had not been a monthly decline that large in many years, but economists were unimpressed. After all, the decline was caused in no small part by a surprising reduction in the labor force, which could be an indication that more workers were discouraged and no longer looking. That would hardly be an encouraging development. Anyway, it was said, the unemployment rate is based on a survey of only 60,000 households, some of whom cannot be reached in any given month. It can be volatile, so you should not pay much attention to it. The president took heart from the figures, but critics said there was no real improvement. The above describes what happened a month ago, when the unemployment rate for December came in at 9.4 percent. It was the first time in more than 11 years that the rate had declined that much in a single month, but the headline in The Chicago Tribune read, "U.S. jobs picture gets darker; Unemployment rate dips, but only because workers apparently are giving up." P. C. desempleo El País http://www.elpais.com/articulo/economia/exportaciones/dan/aliento/recuperacion/final/2010/elpepueco/20110204elpepueco_3/Tes Las exportaciones dan aliento a la recuperación en el final de 2010ALEJANDRO BOLAÑOS 04/02/2011 El consumo no se ha repuesto del doble impacto que supuso la subida del IVA y el fin de las ayudas a la compra de automóviles el pasado verano. El desplome de la construcción, tres años después del estallido de la burbuja inmobiliaria, no cesa, acelerado ahora por el recorte de la obra pública. El ajuste presupuestario se deja notar también en el gasto de las Administraciones. La onda destructiva de la crisis muerde aún en el mercado laboral, tras llevarse por delante más de dos millones de empleos. Y, pese a todo, la recuperación de la economía española volvió a ponerse en marcha en el tramo final de 2010, tras el frenazo en seco del tercer trimestre. P.C. exportaciones, comercio exterior, recuperación económica http://www.elpais.com/articulo/economia/Industria/advierte/electricas/pueden/cobrar/cambiar/contador/elpepueco/20110204elpepueco_10/Tes Industria advierte a las eléctricas de que no pueden cobrar por cambiar el contadorSANTIAGO CARCAR 04/02/2011 El Ministerio de Industria, a través de una resolución emitida el 10 de enero, ha advertido a las eléctricas de que no pueden cobrar por sustituir los viejos contadores eléctricos. Con la resolución,

Industria ha cortado de raíz lo que amenazaba con convertirse en una fuerte polémica. Endesa, con más de 13 millones de clientes, había mandado ya decenas de miles de cartas a sus abonados en las que les informaba de que iba a cobrar 9,04 euros en concepto de reenganche del nuevo contador. A esa cantidad habría que añadir el alquiler mensual del equipo, de 0,81 euros. P.C. industria eléctrica, Comisión Nacional de la Energía, Ministerio de Energía http://www.elpais.com/articulo/economia/creacion/empleo/EE/UU/estanca/mal/tiempo/elpepueco/20110204elpepu eco_8/Tes La creación de empleo en EE UU se estanca por el mal tiempo SANDRO POZZI | Nueva York 04/02/2011 El mercado laboral de Estados Unidos ha arrancado el año plano tras crear tan solo 36.000 empleos netos en enero, un número que está muy por debajo a los 145.000 nuevos contratos que esperaba Wall Street y de los 121.000 de diciembre, según ha informado hoy el Departamento de Trabajo. Sin embargo, este parón en la contratación no ha evitado que la tasa de paro bajara cuatro décimas, hasta el 9%. Pero esta notable mejora se atribuye a una cuestión estadística. El dato de empleo ha descolocado por completo a los analistas, que se lo han tenido que pensar dos veces antes de valorarlo. Las fuertes nevadas que azotaron el mes pasado buena parte del país explican en parte esta corrección, que ya se vio el miércoles en el indicador de empleo en el sector privado. Las empresas firmaron 187.000 contratos, frente a los 247.000 empleos de diciembre. P.C. mercado laboral, empleo, Estados Unidos